

山ノ内町立山ノ内東小学校 4年生への感想

〔児童の皆様へ〕

- コカリナの木がリサイクルされたものだという話を聞いて、環境にやさしいとてもいい配慮だと思いました。音も優しくきれいで私も吹いてみたいと思いました。コカリナがもっと広がるために自分たちで何ができるかを考えて実行できているところがすごいと思いました。
- ニコニコ楽しそうな子供たちが印象的でした。私も昔コカリナを持っていたことがあったので、その歴史を知ることができて興味深かったです。また、外国人の方とお話したり、コカリナの良さを広めたりする活動が素敵だと思いました。もっとたくさんの人にコカリナが広まればよいなとも思います。コカリナは吹くのが大変なのに、演奏が上手で驚きました。
- 志賀高原の楽器を実際に使うことで町おこしをしてとてもいいと思った。コカリナの良さを実際に演奏で伝えるという点が見ている側として魅力がとても伝わってくるためいいと思った。外国の人相手にプレゼンのようなものを行っているのもすごいと思った。
- コカリナの誕生は切り倒された木の活用方法として生まれたというのは知らなかったで、とても興味深い内容でした。実際に外国の方に紹介したり、演奏したりしてみるという活動はそう簡単に進めることができるものではないと感じているので、とても印象的でした。コカリナの音を聞いて、外国の方も自然と笑顔になっていると感じました。このように活動を通して、目に見えて、コカリナを知っている人が増えたり、笑顔になる人が増えたりするのは活動の探究の支えになっているのかなと感じました。エーデルワイスもとても上手な演奏で感動しました。
- コカリナを多くの人に広めるために、外国人と交流したり、チラシにQRコードを載せて手軽にコカリナについて知れるようにしたりといった工夫をしている点が良いと思った。活動を通して、コカリナを広める大変さを知ったこともよい経験だったのではないかと感じた。
- 山ノ内にしかないコカリナを広めるために、実際に自分たちで作ったコカリナで演奏を行って広める取り組みはとても素晴らしいと思いました。演奏もとても上手でした。子どもたちがとても元気で良いと思います。自分たちの取り組みがSDGsのどの分野にかかわるかについて考えることで、世界に目を向けられるようになってほしいと思いました。
- コカリナという楽器は初めて知りました。オカリナの小さい版のような楽器なのでしょうか。オカリナの音色は暖かくとても好きなのですが、コカリナはオカリナやリコーダーより高くてかわいらしい音色ですね。合奏に取り入れると面白そうだなと思います。人前で披露できるようになるまで練習するのはとても大変だとは思いますが、うまく演奏できていてコカリナの良さがとても伝わってきました。発表ありがとうございました。
- 地域の人に実際に話を聞いてくれたことでコカリナについての詳しい知識や課題について知ることができました。地域に貢献するためにチラシを作ったり実際にコカリナを演奏したりしているのが素晴らしいと思いました。また、コカリナは捨てられる木を使っているので環境にやさしいということを知って私もよりコカリナが世界中に広まってほしいと思いました。

- 私はコカリナの存在は知っていましたが、コカリナを作るために木を切るのではなく、捨てられそうな木を使って作っていることを知って、とても環境に良いなと思いました。環境に優しいだけでなく、音色まで美しいコカリナがなぜあまり知られていないのか、とても不思議に思うくらいです。皆さんにはこれからもコカリナをたくさん演奏して、その魅力を発信してほしいなと思います。私も、演奏してみたいです。
- 地域の特殊な楽器を使って演奏するという経験はなかなかできないもので、そこから外国人の方との交流にもつながっているのがとても貴重なものだと思います。ただ楽器を演奏するだけでなく、そこから多くのことを学んでいて、気づく力も素晴らしいと感じました。
- コカリナについてたくさん知ることが出来ました。切り倒された木を使って作ると聞き、森林伐採が進んでいく中で木を有効に使えていいと思いました。コカリナを作るだけでなく学校外で演奏をして魅力を発信しているのもいいと思います。私もコカリナを演奏してみたいです。
- この発表を通して、コカリナというものを初めて知りました。地域の方がコカリナを広めようとするのを手伝っているところがすごいなと思いました。コカリナがこれからもっと広まっていけるように頑張してほしいなと感じました。
- 自分たちが住んでいる地域にある志賀高原生まれの楽器「コカリナ」について学習して、コカリナ工房見学で製作者から語られた言葉から、コカリナの良さをもっと知ってほしい、コカリナを広めていきたい、という思いを持って広めようとしているのがよいと思いました。コカリナの良さを紹介するチラシを湯田中駅で観光客に配ったり、コカリナの演奏をしたりして、観光客に知ってもらおうとしているのがすごいと思いました。更に学校のホームページに自分達の演奏を載せ、より多くの人に知ってもらおうと活動していると知ったので続けていってほしいです。
- みなさんの熱意や、演奏を練習した背景がひしひしと伝わりました。まず、1週間に2本程度しか作れないものをみんなが持っている事実がすごいと思いました。またそれらを使ってみんなが一体となって演奏に夢中になれる環境はすてきだなと思いました。初めて見る楽器だったけど、みなさんの様子から私も買ってみたい、触れてみたいと思われました。これからも素敵な仲間と共にコカリナの魅力を伝えてください。

〔教職員の皆様へ〕

- コカリナという楽器を初めて知りましたが、こんなにきれいでしっかりと音の出る楽器だと知らず、とても良いなと思いました。観光客のために英語で紹介しているなど広めたいという思いがよく伝わってきました。演奏もとても良かったです。販売している場所も知れたので私も吹いてみたいと思います。
- コカリナの音色が非常に美しかったです。コカリナ作り始めたきっかけが、無駄にされる木材をそのまま捨てるのではなく再利用という形で残していこうということで、資源を無駄にしない姿勢が素晴らしいと感じました。なかなか広まりにくいという現状に対して、子どもたちが駅前や様々な場面で音色を披露していて、少しずつでもその文化が根付いていくのではないかと思います。